

ANUNCIOS

PAGO ANTICIPADO

Anuncios: 5 cts. de peseta línea en la 4.^a plana 25 en la 3.^a y 50 en la 1.^a—Esquelas mortuorias: 4 pesetas cada insercion de una en la 4.^a plana, 10 en la 3.^a y 25 en la primera comunicados, desde 1 á 25 pesetas línea á juicio del Director. A los Sres suscritores se les hará la rebaja de un 25 p8 de los precios de la anterior tarifa.

Número suelto 10 céntimos.
Atrasado 25

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES.

SUSCRICIONES

PAGO ANTICIPADO.

Se suscribe en Alcoy en la Admon. de este periódico, San Mateo, 44, donde se dirigirá toda la correspondencia.

La suscripcion costará:
En Alcoy un mes 1'50 peseta
En la Peninsula, trimestre. 5'25 "
En Ultramar, id. 8 "
En el Extranjero, id. 10 "

Número suelto 10 céntimos.
Atrasado 25

Año X REDACCION, CALLE DE SAN MATEO, 44. ALCOY, Domingo 16 de Octubre de 1887. ADMINISTRACION, CALLE DE SAN MATEO, 44 Núm. 2,919



D. O. M.

Mañana, 17 del actual, á las nueve de la misma y en la Parroquial de Santa María, se celebrará una solemne MISA DE OCTAVA en sufragio del alma de

LA SEÑORITA

Doña Maria del Carmen Botella y Perez

que falleció el 10 del presente mes á los 17 años de edad.

Su afligido padre D. Ramon Botella, hermanos, abuelo, tíos, primos y demás familia, suplican á sus numerosos amigos, la asistencia á este religioso acto.

Alcoy 16 Octubre de 1887.



D. O. M.

Mañana, 17 de los corrientes, á las nueve de la misma y en la Parroquial de San Mauro y San Francisco, se celebrará una solemne MISA DE OCTAVA, en sufragio del alma de

LA SEÑORA

D.^a JOSEFA CARBONELL Y PEREZ

DE ABAD BIRONAT,

que falleció el 10 del actual á los 74 años de edad.

Su desconsolado esposo, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á sus numerosos amigos y conocidos la asistencia á tan religioso acto.

Alcoy 16 Octubre de 1887.

FABRICA DE CERILLAS

En la misma se necesita un maestro director inteligente y laborioso, para la confeccion de pestas y trabajo general de la misma. Además del sueldo se le dará participacion en las ganancias.

Entenderse con don Pedro San Roman en Oviedo. 6-3

ES PRECISO

acudir á casa de Vicente Igual para comprar el verdadero espíritu de vino para refuerzo de los vinos, pues no hay otra fábrica continua que los confeccione con las condiciones, precios y clases, que ésta los confecciona.

CALLE DEL VALL

FUENTE DEL ORO

Venta.

La hace el Sr. Milá de todos los hemoses caballos que posee, así como tambien de una carreta con todos sus correspondientes arreos. 7-3

SE VENDEN

las calderas, alambiques y demas artefactos de una fábrica de aguardientes en estado de funcionar en el pueblo de Bocairente.

Darán razon en dicha poblacion, Francisco Yañó y Gisbert, calle de Hereta la Peña, núm. 32.

Desde 1.^o de Octubre queda abierta una nueva clase á las 7 de la noche en la

ACADEMIA DE IDIOMAS

FRANCÉS E INGLÉS,

simultaneos con la gramática castellana, bajo la direccion de D. Antonio Valor Moltó.

Atrás

los

Aguardientes industriales.

En la fábrica de aguardientes de PEDRO GISBERT, recientemente instalada con todos los adelantos modernos, encontrará el público en general riquísimos aguardientes, legítimos de vino.

Tambien hallarán los cosecheros buen alcohol ó espíritu de vino.

Tales productos son garantizados por su fabricante.

53, SAN NICOLAS, 53,

ALCOY.

ALCOY, 16 DE OCTUBRE DE 1887.

Toxicidad de los alcoholes y de los bouquets.

La Sociedad de Medicina pública de Paris, influida por una comunicacion de M. Girard sobre la falsificacion de los alcoholes y de los aguardientes, encargó á una comision el estudio experimental de los productos tóxicos en ellos contenidos.

Laborde y Magnan fueron encargados de experimentar con los agentes de combinaciones artificiales que Girard y Bapst habian ex-

traido de los productos empleados en el comercio para dar á los vinos y aguardientes las apariencias de bebidas naturales. Para los vinos estas sustancias son: los aceites de vino y el aceite esencial de las heces del vino. Segun Girard, este último producto proviene de la oxidacion por el ácido nítrico del aceite de coco, de manteca de vaca, del aceite de ricino y de algunas otras sustancias grasas; bajo la accion de este ácido se producen los ácidos capríco, caprilico, cáprico, que eterificados por presion con los alcoholes metílico, etílico, amílico, propílico, etc., producen éteres de perfume agradable, de los que basta una pequeña cantidad para dar bouquet á un gran volumen de alcohol.

En los aguardientes, coñac, rom, la composicion de los bouquets es variable y casi siempre inofensiva; no ocurre lo mismo con el escipiente, generalmente alcoholes de industria, cuyo mal olor enmascaran estos perfumes. En los licores hay la circunstancia agravante de que muchos de los bouquets son sustancias extremadamente tóxicas.

Los experimentadores han obtenido los siguientes resultados con los bouquets llamados aceites de vino. En perros de 10 á 11 kilogramos fueron inyectados de 6 á 8 cc. de aceite de vino francés ó alemán por la vena safena externa; murieron ántes de una hora despues de haber presentado fenómenos de excitacion y trastornos cardiaco-respiratorios terminados por la asfixia.

Otro punto importante que estudiar era la accion comparada entre el alcohol de vino y la de alcoholes de otras procedencias. Los experimentadores hicieron ingerir á tres perros del mismo peso, al uno 50 gramos de alcohol de vino, al segundo 50 gramos de alcohol de remolacha y al tercero 50 gramos de alcohol de maíz. Estos tres alcoholes á 50 por adiccion de la suficiente cantidad de agua. En tanto que el primer perro no sufrió mas que los síntomas de una embriaguez ligera, los otros dos sufrieron un atontamiento, dolores que les hacian gritar, temblores en las extremidades, descenso de temperatura (1.^o c.) y la pérdida del apetito durante las veinticuatro horas consecutivas. Con el alcohol etílico procedente de estos tres alcoholes, los fenómenos han sido próximamente iguales en los tres perros. Con los residuos de la purificacion de estos tres alcoholes resultó que concentran la toxicidad, propia de los alcoholes de que proceden; con 50 gramos del residuo de los alcoholes de maíz ó de remolacha, adicionados de 50 gramos de agua, se produjo una irritacion estomacal, que provocó vómitos sanguinolentos.

Entre los productos tóxicos que contienen los alcoholes son muy notables la *pyridina*, cuya accion tóxica es bien conocida y aprovechada en terapéutica, y el *furfurol*.

El *furfurol* ó aldehido piromucico se encuentra en particular en los alcoholes de granos de avena, de centeno, de cebada, y mucho más se produce á espensas del salvado en la sacarificacion sulfúrica de los cereales.

Es un líquido incoloro, que se ennegrece rápidamente en contacto del aire; su olor recuerda el de la esencia de canela y de almendras amargas. El estudio experimental de este cuerpo ha proporcionado alguna claridad sobre la patogenia del alcoholismo y dan la explicacion de ciertos hechos contradictorios. Los médicos de Escocia y de Irlanda habian observado en el alcoholismo agudos ataques epilépticos en los individuos que hacian uso exclusivo del aguardiente, mientras que en Francia no se habian notado estos ataques más que en sujetos bebedores de ajeno, bitter y vermouth. Al *furfurol* parecen ser debidos estos efectos; así, á la dosis de 2 cc. en inyeccion venosa en perros de 6 á 8 hilogramos, el *furfurol* ha provocado violentos ataques de epilepsia perfectamente caracterizados.

Entre las esencias y los bouquets los hay que son inofensivos; otros son muy tóxicos, así la esencia de ajeno es un convulsivo muy enérgico y provoca en el perro el verdadero ataque epiléptico. En el bouquet artificial, que sustituye á la esencia de uimaria en la fabrica-

cion del vermouth y del bitter, entra en su composicion el aldehido salicílico, que es tambien un convulsivo; esto explica el que los bebedores de vermouth y de bitter sufran ataques epilépticos como los bebedores de ajeno. El salicilato de metilo entra tambien en la fabricacion de estos dos aperitivos, en vez de la esencia de gaulteria; ahora bien, el salicilato de metilo provoca tambien convulsiones, pero estas convulsiones tienen un carácter especial; se traducen simultáneamente por inflexibilidad y temblor, y no se parecen en nada al ciclo del ataque epiléptico.

El licor *noyó*, de uso tan frecuente, contiene 5 gramos por litro de un bouquet compuesto de una pequeña cantidad de benzo-nitrilo y de aldehido benzóico; esta mezcla produce el tétanos. Muchas veces en el alcoholismo agudo sobrevienen muertes súbitas; en la autopsia no se encuentra para explicarlas mas que un corazon tetanizado.

Tales son, en resumen, las experiencias de Laborde y Magnan, tan importantes como oportunas, hoy que el informe científico de estas cuestiones es deficiente ante las exigencias de la higiene pública.—C.

El general Gasset.

Este veterano militar, honra del ejército español, ha dejado de existir: el jueves á las diez y media de la noche entregó su alma á Dios en su posesion la Casella, situada en término de Alcira.

A la hora que recibimos la noticia no tenemos tiempo para reunir datos completos relativos á la honrada y laboriosa vida militar del general Gasset; así es que solo nos limitaremos á decir que el general don Manuel Gasset Mercader Rodríguez y Pallola, ocupa el tercer lugar en el escalafon de tenientes generales de la escala activa; procedia del arma de infanteria y obtuvo el segundo entorchado el año 1863.

En 15 de Octubre de 1856 fué agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica y el año 1859 obtuvo la gran cruz de Carlos III.

Disfrutaba desde el 27 de Mayo de 1862 la gran cruz de San Hermenegildo; en 17 de Febrero del 64 fué nombrado gentil-hombre de cámara con ejercicio y servidumbre y figuraba el primero entre las grandes cruces del Mérito Militar, destinada para premiar servicios especiales, cuya condecoracion obtuvo en 1867.

Ejercia el cargo de Capitan general del distrito militar de Valencia en 1868, sorprendiéndole la revolucion de Setiembre, y en vista de que las fuerzas revolucionarias habian vencido en el puente de Alcolea, resignó el mando, retirándose de Valencia y permaneciendo fiel y leal á la monarquía derribada en aquel entonces.

Su adhesion á la dinastia estuvo bien probada, no desempeñando cargo alguno durante la época revolucionaria, yendo al destierro juntamente con la reina doña Isabel y permaneciendo largas temporadas al lado del malogrado D. Alfonso XII cuando este esclarecido príncipe no ocupaba el trono de sus mayores.

Realizada la restauracion, el veterano general Gasset acompañó á D. Alfonso á su entrada en Valencia, y al visitar la corte el templo de nuestra escelsa patrona la Virgen de los Desamparados, indicósele al joven monarca que era costumbre de los reyes de España obsequiar á la Reina del cielo con un recuerdo cuando la visitaban.

D. Alfonso XII contestó que venia de la emigracion y no tenia á mano nada digno de la patrona de Valencia, y cogiendo el baston de mando del general Gasset que á su lado estaba, exclamó:

“Dejo este baston en prenda de la deuda que tengo contraida con la Virgen de los Desamparados”, colocándolo á los piés de la Imágen. Cuando volvió D. Alfonso á Valencia trajo á la Virgen una preciosa áncora cuajada de brillantes, pero dejó el baston del general Gasset en el sitio que hoy ocupa y pueden ver los fieles que asisten á la capilla de la Virgen.

El rey premió la lealtad acrisolada del general Gasset concediéndole en 1875 la merced de título del reino con la denominación de marqués de Benzú.

El difunto general ha desempeñado después de la Restauración importantes puestos en el ministerio de la Guerra, dejando excelentes recuerdos en las direcciones de Infantería é Ingenieros.

Pasaba con su familia gran parte del año en sus posesiones de Alcira, en donde ha fallecido rodeado de su esposa y de sus dos bellas hijas Carmen y María, á quienes acompañamos en su justo dolor.

El Dr. D. Francisco Moliner ha salido hoy para la ciudad del Júcar con objeto de proceder al embalsamamiento del cadáver, que será conducido pasado mañana á Madrid.

Descanse en paz el alma del pundonoroso general Gasset!

Noticias generales.

Por el Puerto de Málaga se han embarcado para New-York unas 52,000 cajas de pasas. De todos los mercados consumidores se reciben órdenes de compra.

Hace breves días ha llegado á París el maharajah Guikowar de Baroda con un séquito de 70 personas, entra las cuales hay 30 mujeres.

Para conducirlos á todos desde la estación del Este al número 184 del boulevard Haussman, han sido necesarios cinco ómnibus de Ferrocarril y diez lujosos coches de alquiler.

Más de mil personas asistieron á la llegada de la caravana. El príncipe subió el primero en el coche en compañía de sir Elliott, delegado de la reina en Inglaterra, y de M. Dule, que desempeña cerca del príncipe el cargo de chambelan. El segundo coche lo ocupó la princesa con Mme. Elliott.

En el momento en que apareció la princesa los dos criados que se hallaban á cada lado de la portezuela volvieron la espalda, conforme á previa consigna, para evitar su mirada, pues, según costumbre india, les está prohibido afrontarla.

El comercio de la República Argentina en el año 1886 está representado en la importación por pesos 95.405,745 y en la exportación por 69.834,841.

En este movimiento, España importó mercancías por valor de 3.717,595 y exportó por el de 1.166,447. A éstas sumas hay que agregar la importación de nuestras Antillas, que suma 20.118 pesos fuertes, y lo exportado á la misma que ascendió á 1.134,741 pesos fuertes.

La base de lo que la Península remesa á Buenos-Aires consiste en vinos, y lo que desde aquellos mercados se nos envía son los cueros vacunos.

Nuestras Antillas exportan casi exclusivamente tabaco y el artículo que reciben también casi exclusivamente el tasajo.

De la estadística criminal que forma mensualmente la Dirección general de Seguridad, resulta haberse cometido durante el mes de Setiembre los siguientes hechos:

Delitos 1.120 y faltas 813, siendo detenidos como autores de los primeros 1.024, de los que son varones 926 y hembras 98.

Como autores de diferentes faltas fueron detenidos y corregidos por los juzgados 1.743 personas. De los reclamados por los tribunales han sido detenidos 127, habiendo burlado la acción de los agentes 320.

Las provincias que aparecen con mayor criminalidad son las de Barcelona, Cádiz, Madrid, Sevilla, Málaga, Zaragoza, Valencia y Granada.

El cuerpo de la Guardia civil ha prestado 1.107; el de seguridad, 638; vigilancia 307; Guardia municipal, 246, y diferentes agentes, 346.

Prestaron servicios humanitarios en 243 incendios, en 260 accidentes y en cuatro inundaciones.

Se han registrado 32 suicidios, siendo las provincias de Madrid y Zaragoza las que más contingente han ofrecido.

Los vecinos del pueblo Castillo de las Guardas han dirigido al alcalde de Huelva una instancia en la que se lee lo siguiente:

“Este vecindario está resuelto, por razones de higiene y por la pérdida total de sus cosechas, á no doblegarse por ningún concepto ante el salario que miserablemente puedan darle unos extranjeros á cambio de aquellos perjuicios,—los de la agricultura,—y recurrir á todos los medios para hacer que impere la justicia de su causa, aun aquellos medios que la desesperación aconseja; protestando energicamente contra la desastrosa actitud del municipio de Huelva en este asunto, y que no quede por nuestra parte sin enérgica censura actitud tan antipatriótica, dispuestos, como estamos, á secundar en todas sus partes los nobles propó-

sitos del alcalde de Zalamea la Real é Higuera junto á Aracena, expuestos con fechas 20 y 26 respectivamente del pasado Setiembre.”

En Sanlúcar de Barrameda está haciendo terribles estragos la epidemia variolosa.

La miseria es al mismo tiempo tan grande, que hay multitud de familias que carecen de recursos para comprar las medicinas necesarias á sus enfermos.

En lo sucesivo, y con arreglo á la etiqueta de Palacio, la princesa de Asturias, que ya ha cumplido siete años, asistirá á las capillas públicas y á todas las solemnidades de la corte.

En fiesta conmemorativa de la sociedad de Agricultura de Wayne County, habló el senador Scherman para recomendar á los labradores el cultivo de varios productos. Entre estos incluyó los sacarinos, recordando á tal respecto que la importación en país durante el año de 1886, ascendió á 75 millones de pesos. Si á esto se agrega los derechos, fletes, refino etcétera, resulta que los consumidores han desembolsado 150 millones. El orador declaró que en todos los Estados de la Union hay terrenos que se prestan admirablemente al cultivo de la remolacha, y que su producción aquí sería del mayor valor económico. Para probarlo dió lectura á una carta de un cosechero de California, quien de la cosecha última obtuvo dos millones de libras de azúcar, que vendió á cinco centavos y medio la libra.

Apuntes locales y regionales.

Al siguiente número acompañamos un prospecto de la Gran Fábrica de Aguardientes y espíritus de vino de nuestro apreciable amigo D. Pedro Gisbert.

La sencillez y concisión de este modo de anunciarse, con exclusión de preámbulos y comentarios, es la mejor recomendación que podemos hacer sobre la bondad, calidad y legitimidad de los riquísimos aguardientes que fabrica dicho nuestro amigo, el Sr. Gisbert.

Nuestro estimado amigo, el Sr. Rigal, dueño del magnífico Café-Fonda, del mismo nombre, sito en la calle de S. Nicolás, no perdona gasto ni sacrificio alguno, á fin de colocar su establecimiento á la altura en que se encuentran los primeros de su clase en España.

Anteanoche mismo se estrenó en dicho establecimiento un precioso y magnífico servicio de café que satisface el gusto aun de los mas exigentes.

Con la introducción de mejoras de esta índole, no solo se mantiene el buen nombre y crédito de los establecimientos, sino que sirven para aumentarlos más y más.

Felicitemos por ello al Sr. Rigal.

Como ofrecimos, á continuación insertamos el programa de las obras que se han de ejecutar en el gran concierto, que se ha de celebrar en honor al insigne Maestro Espi, y á beneficio de la nueva Casa de Desamparados, y el cual tendrá lugar pasado mañana por la noche.

PROGRAMA.

PRIMERA PARTE.

- 1.º Polonesa.
- 2.º {A, Cántiga número 1.
- {B, Gavota de Concierto.
- 3.º Serenata número 2. (Junto á la reja.)

SEGUNDA PARTE.

- 1.º Scherzo Humorístico.
- 2.º Cántiga número 3
- 3.º Desfile en el primer acto de la ópera *El Recluta*. Orquesta, Banda y Coros.

TERCERA PARTE.

- 1.º Meditación (cuerda sola).
- 2.º Entreacto.
- 3.º Andantino y Valses.

Las bellas composiciones que en el mismo figuran, debidas todas ellas á la fecunda inspiración de dicho Maestro; la notable interpretación que alcanzarán las propias, á juzgar por los ensayos, y, en fin, la numerosísima y distinguida concurrencia que ha de llenar el coliseo, pues no queda ni una localidad vacía, apesar de haberse habilitado, para palcos, el primer piso de butacas de anfiteatro, todo, todo, hace presagiar brillantez en la función, y que semejante concierto ha de ser un verdadero acontecimiento artístico.

Ansiarnos ya la hora, los momentos, de vernos aprisionados dentro de tan hermoso recinto, donde quedará extasiada el alma por los dulces y melodiosos acordes de la música y flechado el corazón por las tiernas ó ardientes miradas de las hermosas.

Mañana lunes y á las nueve horas de la misma tendrá lugar en la Parroquia de S. Mauro y S. Francisco una solemne MISA DE OCTAVA, en sufragio del alma de la respetable y virtuosa señora D.ª Josefa Carbonell Perez, que falleció el lunes último 10 del actual.

También mañana y á la misma hora de las nueve, se celebrará otra solemne MISA DE

OCTAVA, por el eterno descanso del alma de la malograda cuanto virtuosa joven señorita D.ª María del Carmen Botella y Perez, fallecida en igual día que la anterior, á la temprana edad de los 17 años.

Dados el aprecio y generales simpatías que gozaban las finadas por sus bellísimas prendas morales, así como las que gozan sus distinguidas familias, ambos actos religiosos se verán favorecidos por numerosa y escogida concurrencia.

Todas aquellas personas á quienes se les reserva localidades para el gran concierto que se ha de celebrar en el teatro Principal el martes próximo, se servirán pasar por la Contaduría de dicho coliseo á recogerlas, de 11 á 12 de la mañana del día de hoy y á la misma hora y de 6 á 7 de la tarde del día de mañana, advirtiéndose que, de no efectuarlo, en las horas y días antedichos, se procederá á su venta.

Después de pasar la temporada veraniega en el delicioso pueblo de Agres y completamente restablecido de su última enfermedad, ha regresado ya á Alicante nuestro queridísimo y respetable amigo, el Excmo. Sr. D. José María Muñoz y Bajo de Mengibar.

Celebramos muchísimo el restablecimiento de tan apreciable y distinguida persona.

Se ha dispuesto de real orden que las cargas espirituales solo puedan ser redimidas por los reverendos Prelados, como preceptúa el convenio con la Santa Sede, que es ley del Reino, de 24 de Junio de 1867, sin que las leyes de 11 de Julio de 1878, ni el real decreto de 5 de Julio de 1866, relativos á la redención de censos, se opongan á sus prescripciones, puesto que el Estado solo redime lo que es amortizable.

Segun noticias que hemos recibido, se nota en los pueblos de esta provincia un favorable movimiento para nuestros caldos, pues hasta hace poco no había demandas de ninguna especie, y ahora han principiado ofreciendo los compradores de cuatro á seis reales por cántaro, según la clase.

Una de las causas que ha de impedir que el vino adquiera mayor precio, es las muchas existencias del año anterior, por cuanto los cosecheros necesitan para esta recolección los vasos que tienen ocupados con aquellas.

El precio medio de las uvas es el de tres reales por arroba.

Dicen de Alicante:

“Segun tenemos entendido, ya están redactadas las bases para la constitución de la sociedad que ha de llevar á efecto la traida á esta capital de las aguas de los pozos artesanos de Sax.

Uno de estos días se repartirán al público los prospectos.

Creemos que el proyecto ha de tener grande acogida entre los hombres de negocios, capitalistas y público en general de esta provincia, pues se trata de uno de esos negocios cuya utilidad se observa á primera vista, tanto por la cantidad positiva de agua que existe en los pozos, cuanto por la facilidad de la conducción, así como por ser de urgente necesidad en nuestra comarca y estar, por lo tanto, asegurada su venta en excelentes condiciones.”

Segun noticias de Albaida, es de todo punto lamentable el estado de la agricultura en aquel valle.

Las casi incesantes lluvias que vienen descargando sobre aquella region desde principios del pasado mes de Setiembre, han dado al traste con todas las cosechas, lo mismo la del maíz y judías, que la de algarrobo y vino.

Tan completa ha sido la pérdida de los frutos, que muchos labradores ni siquiera piensan en la recolección, pues con los gastos que esta había de ocasionarles podrán pagar las contribuciones y salir mejor librados.

Algunos propietarios que han ensayado la vendimia y fabricación del vino, han obtenido caldos tan ruines, que en su mayor parte tendrán que venderlos para la quema y extracción del alcohol.

Las algarrobas, que era la cosecha que mejor se presentaba, han quedado también podridas, cayendo en grandes cantidades al suelo antes de sazonzarse debidamente.

Dicen de Torreveija:

“Se asegura haber sido ya reconocida y aprobada la carretera de este pueblo á Rojales, lo cual demuestra que se encuentra dentro de las exigencias del plano aprobado para su ejecución.”

Ha sido aprobada la cuenta de bagajes suministrados por el Ayuntamiento de Villajoyosa correspondiente al primer trimestre del año actual, importante en 413 pesetas 50 céntimos.

Dentro de breves días, tal vez en esta misma semana, se citará á la Comisión de la Junta provincial encargada de revisar los expedientes presentados al concurso de escuelas vacantes y cuyos plazos terminaron ya. En vista

de lo que arrojen los expedientes y con entera sujeción á la ley, formulará su opinión que hará presente á la Junta, y esta elevará á la superioridad las propuestas unipersonales para cada una de las vacantes anunciadas.

Hemos oido decir que para la escuela de Villena, hay concursante que reúne 40 años de servicio; otras, treinta y tantos; á este tenor la mayor parte de los aspirantes.

Esta tarde tendrá lugar en nuestro circo taurino la última y definitiva función, por la reputada Compañía aereostática, acrobática, y mimica que dirige D. Juan Milá, cuya función será muy grandiosa á juzgar por los notables ejercicios que figuran en el siguiente Programa:

- 1.º Sinfonía.
- 2.º Gran batuda americana con lluvias de dobles saltos mortales, por todos los artistas de la Compañía.
- 3.º El Alambre eléctrico, por Mr. Washington.
- 4.º Triple chauset, por los jóvenes gimnastas Francois y Aeris.
- 5.º El mundo en su equilibrio.
- 6.º Los aretes indianos, por el popular clown Sr. Redondo.
- 7.º Las anillas bolantes, por varios artistas de la Compañía, distinguiéndose el Sr. Ranea.
- 8.º El bambú aéreo, por el Sr. Viladecan.
- 9.º Ejercicios gimnásticos, por el señor Francois.
- 10.º Gran corrida (*en parodia*) de un bravo toro por el célebre clown Sr. Redondo.

Finalizando el espectáculo con la chistosa pantomina, titulada: *D. Pirlon-ne*, tomando parte en ella la Srta. Mis Liria.

A fin de que todas las clases sociales, aun las mas modestas, puedan disfrutar de tan extraordinario espectáculo, la entrada solo costará UN REAL.

No dudamos en augurar al Sr. Milá un lleno completo, dada la baratura de los precios y lo notable del espectáculo que ofrece al público.

Con motivo de ser ayer día de Santa Teresa, anteaer fueron obsequiadas con brillantísimas serenatas muchísimas de nuestras lindas paisanas que llevan el nombre de la seráfica doctora.

Han sido nombradas maestras por el Rectorado, por virtud de las oposiciones practicadas en Agosto último, para Calpe doña María del Milagro Miller, y para Planes, doña María Concepcion Campos.

Las noticias que se reciben de Denia y Jábea respecto á la cosecha de la pasa, son poco satisfactorias. Las últimas lluvias han contribuido á que la seca de dicho fruto no se haya hecho en buenas condiciones, pues se asegura que se ha cercenado en un 50 por 100 de la que se recoje en condiciones normales.

Algunos se disponen á hacer vino, pero á otros ni siquiera les será permitido.

A consecuencia de esta baja que en la caridad ha sufrido la pasa, los cosecheros están rehacios en vender, pues esperan que un precio más subido les reporte alguna compensación por las pérdidas experimentadas. Muy poca, pues, se ha vendido á 22 pesetas, habiéndose comprado algunas partidas á 25.

Ha sido aprobada la cuenta de gastos carcelarios del partido judicial de Novelda, correspondiente al período de 1886 á 87.

Se halla vacante la plaza de secretario del juzgado municipal de Pedreguer.

Nuestro estimado amigo D. José María Andreu, ha presentado en el Gobierno civil el proyecto de reglamento para la creación en Cocentaina de una Caja de ahorros y Monte de piedad.

Ayer quedó abierta la feria que, por esta época, anualmente se celebra en nuestra ciudad.

Anoche eran ya muchos los feriantes que tenían arregladas sus paradas. Por todo el día de hoy quedarán todos aquellos instalados, y esta noche volverá de nuevo á reinar el movimiento y animación en el delicioso y espacioso paseo de la Glorieta, donde dicha feria se celebra, que ha estado durante algun tiempo triste y solitario.

Aunque los tiempos son malos y la crisis nos arrecia, sin embargo no dudamos que la feria será muy visitada por los de la localidad y forasteros, como en los anteriores años.

Hemos recibido el número 466 de la *Revista de España*, correspondiente al 10 de Setiembre de 1887, cuyo sumario es el siguiente:

Los Bronces de Lascuta, Bonanza y Aljustre, que publica Manuel Rodriguez Berlanga, por D. Antonio María Fabié, de la Real Academia de la Historia.

Division Terriorial Militar, por Espar-taco.

El Congreso Jurídico en 1886, por D. Telesforo Maroto Canora.

La Guerra, por D. Alfredo Ordax.
La Escuela Politécnica en París, por don Rafael Alvarez Sereix.
Crónica Política, por D. Ramon Garcia Galvan.
Notas Bibliográficas.

Registro civil.

Relacion de los nacidos y difuntos inscritos en los libros oficiales, el Viernes 14 de Octubre de 1887:

NACIMIENTOS.
Pilar Carbonell Matarredona, Cueva Santa 1.
DEFUNCIONES.
Felix Anselmo de la Transfiguracion (expósito) 30 meses, Hospital.
Rosa Balaguer Albors, 80 años Sta. Rita 7.

Correspondencia de Madrid.

14 de Octubre de 1887.

Algunos amigos del Gobierno hablaron ayer de proyectados aplazamientos para la reapertura de Cortes; pero esas conversaciones no prosperaron, porque eran infundadas o solamente fundadas en opiniones particulares que no habian de influir en lo más mínimo en el ánimo del señor presidente del Consejo de Ministros y de sus compañeros de Gabinete. Lo acordado en el primer Consejo celebrado bajo la presidencia del Sr. Sagasta, despues de las vacaciones de verano, es lo que los ministros aconsejarán á S. M. respecto á la reapertura de Cortes, porque ninguna de las razones ayer expuestas por los que creian en la conveniencia de un aplazamiento, son razones de gran peso, y porque á serlo hubieran tenido presentes los ministros al tratar del asunto.

Desmentido, pues, este rumor, único que entretuvo la necesidad diaria de hablar de algo nuevo que sienten los políticos en España, terminado el incidente de la dimision del señor Camacho y su sustitucion por el Sr. Ruiz Gomez en la presidencia de la Sociedad arrendataria de los tabacos, alejados los ecos de alabanza que por doquier se oian para el Gobierno y especialmente para el señor ministro de Ultramar por sus últimos acuerdos consignados ya en todos los periódicos al dar cuenta del último Consejo de ministros, solo merece ser notado aquí como asunto del día, el discurso que ayer pronunció el Sr. Castelar en la fiesta dada en el Escorial á los ilustres individuos extranjeros del Congreso literario.

No sabemos por qué han de cerrar contra el eximio orador republicano varios periódicos mal avenidos con las instituciones españolas porque el Sr. Castelar brindara por la augusta señora que, por ministerio de la ley, rige los destinos patrios; ni sabemos tampoco por qué ha de extrañar á nadie que consecuente con sus ideas y sus procedimientos, ensalzara lo que ha ensalzado siempre y dedicarse frases de respeto á lo que es siempre respetable para todo hombre verdaderamente de gobierno.

A las tres de la tarde, invitados por el señor ministro de Hacienda, se reunieron ayer en el despacho de este varios directores y redactores de los periódicos de Madrid, con el objeto de ponerse de acuerdo en un asunto relativo al medio de hacer el pago de las suscripciones de provincias.

Deseando el señor ministro evitar que se defraude á las empresas sustrayendo los sellos de las cartas y al Estado falsificando estos sellos, ha propuesto que el pago de las suscripciones se haga por medio de unas tarjetas de giro, de diferentes tipos, que se expenderán en to-

tos los estancos de España. El suscriptor solo tendrá que abonar como premio el 1 por 100 del valor de estas tarjetas, que podrá mandar á la redaccion del periódico á que quiera suscribirse, con un sello de cuarto de céntimo, económico economizándose, por consiguiente, una carta, la más de las veces certificada.

Los periódicos de provincias podrán tambien gozar de este beneficio con solo el retraso de tres ó cuatro dias en el cobro, que serán necesarios para el envío de las tarjetas á Madrid para su comprobacion en la direccion de Rentas

Hace años que El Dia venia defendiendo esta solucion por considerarla conveniente, tanto para las empresas periodísticas como para los suscritores, y se felicita de que la haya realizado el Sr. Puigcerver.

Por indicacion del director de El Liberal, se ha decidido pedir al ministro suprima la publicacion en la Gaceta de los estados mensuales del timbre.

El ministro se ha mostrado dispuesto á esta supresion inmediatamente, y al efecto se le presentará una instancia firmada por varios directores de periódicos, á fin de que le sirva de base para derogar la real órden que establece la dicha publicacion mensual del timbre.

Tambien parece que el ministro está dispuesto á aceptar, cuando se discuta la ley del Timbre, una enmienda en el sentido de que se rebajen los derechos que por este concepto pagan hoy las empresas periodísticas.

Las elecciones en Bulgaria, de que hemos dado cuenta oportunamente, han terminado con un triunfo ruidoso é importante para la causa del nuevo príncipe, que es la causa nacional en aquel país. La Sobranie estará á la devocion de Fernando de Coburgo y la situacion del Gobierno actual, presidido por el hombre más popular de aquella nacion, y el famoso Stambuloff, se verá fortalecida en el interior por el veredicto favorable que acaba de obtener. En el extranjero sus destinos continúan siendo discutidos entre Rusia y Turquía, las cuales, de acuerdo en principio sobre la necesidad de suprimir en Bulgaria ese régimen que aparentan creer que es ilegal, porque no conviene á sus miras ambiciosas, difieren en cuanto al pormenor del régimen con que piensan sustituirlo y muéstranse una á otra cierta desconfianza. No hace mucho consignamos en estas crónicas las proposiciones que el Gabinete de Petersburgo hizo á la Puerta sobre este asunto: hoy nos toca señalar los puntos en los cuales no se muestran conformes con ellos los ministros del Sultán.

Parece que éstos consienten en que Bulgaria sea gobernada por un delegado moscovita, que sería el general Enroth, al cual se agregaría un representante de Turquía con el carácter de consejero y asesor, pero exigiendo que inmediatamente despues de su llegada á Sofia se procediera á nombrar un nuevo Gobierno, en el cual estuvieran representados todos los partidos políticos de Bulgaria y se procediera á nuevas elecciones.

Esta contra proposicion que coarta en gran parte las atribuciones que Rusia quisiera dar al general Enroth, parece que ha sido inspirada por el canciller Bismark, que ha procurado evitar que Turquía admitiese buenamente y como ella pensaba lo propuesto por la cancillería moscovita.

Nosotros reproducimos estas noticias como dato interesante para el conocimiento exacto del proceso que llevan los asuntos búlgaros; pero no porque creamos que han de tener gran transcendencia estas cabalas, para todas las cuales no se cuenta, por lo visto, con la hués-

tratándose de atravesar la carretera tropezaron los fugitivos en una partida, y viéronse obligados á ocultarse detrás de unos espesos matorrales, donde permanecieron más de una hora. Estaba todo el país tan atestado de columnas, que solo pudieron evitar su encuentro siguiendo asperísimos senderos.

Al día siguiente fué preciso ponerse otra vez en camino. Habian subido de punto las zozobras de Petit-Pierre, y aunque á pesar de sus heroicos esfuerzos revelábanse en su fisonomía los temores que la agitaban, sus labios permanecieron sellados, digna y serena su actitud.

Era tan tenaz la persecucion que sufrían los jefes legitimistas, que ninguna noche pudieron entregarse enteramente al descanso, y al despuntar el día con ellos se levantaban el peligro y la fatiga. Aquellas marchas nocturnas que se veian precisados á hacer por la imposibilidad de atravesar el país durante el día, eran á veces muy peligrosas, y siempre cansadísimas para Petit-Pierre. Pocas eran las ocasiones que podía efectuarlas á caballo; las más veces iba á pié, cruzando campos surcados de setos que á menudo era preciso saltar, pues en la oscuridad no era posible encontrar escalas; atravesando las viñas en cuyos sarmientos tropezaban á cada paso; andando por caminos llenos de hoyos por el frecuente paso de los bueyes, y en donde los caminantes se hun-

peda, que es la virilidad del pueblo búlgaro, demostrada recientemente, así como su amor á su libertad é independencia, factores importantísimos con los que debieran contar los que piensan convertir al principado en una provincia turco-rusa.

El Gobierno presidido por Stambuloff tiene conciencia de su fuerza, y según todos los indicios, está resuelto á resistir imposiciones vejatorias como las que implican los planes á que aludimos.

Por eso dice muy bien un periódico extranjero que tenemos á la vista, cuando dice que mucho más que todo eso preocupa al Gobierno búlgaro el mal estado de su Hacienda, que es la verdadera prueba difícil por que ha de pasar su patriótica gestion.

La cuestion Caffarel en Francia va adquiriendo proporciones alarmantes, no solo por la magnitud del escándalo, sino por la circunstancia de ir mezclándose en ella nombres tan respetables como los del yerno del presidente de la República y del general Boulanger, los enemigos del cual sacan de este escandaloso asunto todo el partido posible para el descrédito y desprestigio del popular ex-ministro de la Guerra.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—San Galo abad y mártir.
SANTO DE MAÑANA.—Sta. Eduvigis.

Advertisement for Doña Josefa Carbonell y Perez, widow of Abad Boronat, who died on the 10th of the month, at the age of 74 years. It mentions a religious service on the night of the 16th of October 1887 at the church of St. Mauro and St. Francisco.

Seccion oficial.

HOSPITAL PROVINCIAL DE ALCOY.

Desde el día 17 del corriente mes y en las oficinas del Hospital Provincial del distrito de la ciudad de Alcoy, se pagará á las nodrizas que tienen á su cargo espósitos el primer trimestre del año económico de 1886 á 1887 ó sean los meses de Julio, Agosto y Setiembre del próximo año pasado.

Horas de oficinas de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde.
Alcoy 14 de Octubre de 1887.
El Administrador,
José Pastor Muntó,

dían hasta las rodillas y los caballos hasta los corvejones. Empezaban ya á inquietarse los compañeros de Petit-Pierre al considerar lo perjudicial que para su salud sería aquella existencia llena de continuas fatigas y emociones, y deliberaron para adoptar los medios más idóneos para preservarle de toda persecucion. Varios y encontrados fueron los pareceres: unos querían que fuese á París, donde era más fácil ocultarse atendido el grandísimo número de sus habitantes; decían otros que debía ir á Nántes, donde ya se le tenía preparado un asilo; otros aconsejaban que se embarcara lo más pronto posible, considerando que no podía contarse seguro sin abandonar el país, pues las pesquisas iban á ser tanto más activas, cuanto que disminuía el peligro.

De estos últimos era el marqués de Souday, y se le objetaba la rigurosa vigilancia ejercida en la costa, así como la imposibilidad de embarcarse sin pasaporte en un puerto de mar, por insignificante que fuese.

Cortó Petit-Pierre la discusion declarando que se trasladaría á Nántes disfrazado de aldeano, entrando en la ciudad á pié y en mitad del día.

Como el cambio y abatimiento de Mary no le habian pasado desapercibidos, suponiendo Petit-Pierre, cual lo hiciera el marqués, que los causaban las fatigas y penalidades inherentes á tan aventurero género de vida, rogó al señor

Telégramas.

Paris 14.—A consecuencia de la demanda entablada por el Sr. Wilson, hijo político del presidente de la República, el juez que instruye la causa ha tomado declaracion á las señoras Rattazzi y Limouzin y al baron Breit Mayer.

Estos, en presencia del Sr. Wilson, han contestado que sus acusaciones contra el yerno del Sr. Grevy eran falsas, y que las habian formulado solamente, en la esperanza de que figurando en la cuestion de la venta de condecoraciones una persona de tanto viso como el señor Wilson, el asunto no llegaría á tomar las proporciones que ha adquirido, pues creian que las autoridades para evitar el escándalo echarian tierra al asunto y no tendrían para ellos consecuencias desagradables.

La prensa sigue prestando particular atencion al asunto, y varios periódicos publican extensas reseñas de personas que habian dado cantidades, relativamente crecidas para obtener condecoraciones.

Clemon Ferrand 14.—El general Boulanger ha dirigido un telégrama al ministro de la guerra, Sr. Ferron diciéndole que efectivamente eran ciertas las palabras que le han atribuido algunos periódicos.

Paris 14.—El presidente de la República señor Grevy, continúa todavía en sus posesiones de Mont-Sous Vandrey.

Probablemente llegará mañana á esta capital creyéndose que el mismo día se celebrará un Consejo de ministros bajo su presidencia.

Paris 14.—Varios periódicos aseguran que el ministro de la Guerra ha impuesto un arresto riguroso de treinta dias al general Boulanger.

Añaden que en el primer Consejo que celebren los ministros, se acordará si despues que el general Boulanger cumpla el mes de arresto á que ha sido condenado, procede el privarle del mando del cuerpo de ejército que actualmente desempeña en Clermont Ferrand.

Madrid 15 (6 tarde).

El Sr. Cañamaque ha dimitido su cargo de consejero de Marina.

Ha sido arrestado el general Boulanger. Los estudiantes dierónle vivas.

Hoy ha llegado á esta Corte el Sr. Romero Robledo.

Los diputados puertorriqueños se encuentran disgustadísimos por los sucesos de Puerto Rico.

Bolsa: 4 p 8 interior 66-20.

Nodrizas.

Rita Foster, casada, de 28 años de edad, leche de 8 meses, desea encontrar criatura. Informarán San Miguel 25, 1º

PAÑOS DE CAPA
EMBOZOS Y CONTRAEMBOZOS
ALTA NOVEDAD.

Venga á

«LA SULTANA»

el que quiera comprarse una capa de resultado, ó un traje de los infinitos patenes, gargar, tricots, cheviots, armures, castores tupelines que para la actual temporada se han recibido, en la seguridad de que quedará satisfecho tanto de los gustos como de los precios; pues los dueños de este establecimiento se proponen vender muy barato, para que nadie se acuerde de comprar estas prendas confeccionadas que del extranjero vienen á matar la industria del país, y dar un petardo al consumidor porque no duran.

LA SULTANA.

Mercado 11 y 13.

Impr Serpis.

de Souday que le permitiese llevar consigo á su hija, reflexionando que semejante existencia no podía en modo alguno cambiar hasta que se encontrase un asilo completamente seguro.

El marqués accedió gustoso y reconocido á esta demanda.

No causó, sin embargo, el mismo efecto á su hija, pues ocurriosele desde luego que en una ciudad, cualquiera que fuese, la sería mucho más difícil tener noticias de Berta y Michel, y la pobre Mary las estaba aguardando á todas horas con indescribible ansiedad. Con todo, como no habia medio de negarse á ello, accedió tambien á los deseos de Petit-Pierre.

Aldía siguiente, que era sabado y día de mercado, Petit-Pierre y Mary vestidos de aldeanas se pusieron en camino á las seis de la mañana.

Tenian que andar tres leguas y media.

Al cabo de media hora tenia Petit Pierre lastimados los piés por los zuecos y más aun por las medias de lana á las cuales no estaba acostumbrado, y sin embargo, quiso seguir la marcha resistiendo el dolor en cuanto le fuese dable; pero convencido al cabo de que le era materialmente imposible adelantar un paso con semejante calzado, quitóse zuecos y medias, y con aquellos en la mano y estas en el bolsillo, siguió descalzo el camino.

A poco viendo pasar algunas aldeanas notó

Las lobas de Machecul.

mejo que algo habrían influido en ella la conducta de su novio y la ignorancia de su paradero. Luego supo por testigos oculares que el baroncito de la Logerie, lejos de haber faltado á su deber, había tomado parte muy activa en la heroica defensa de la Pénissiere; y creyendo que Juan Oullier, de cuya solicitud y prudencia no podía dudar, se encontraba con su hija y su futuro esposo, juzgó que no habia para que alarmarse por la ausencia de Berta, considerándola como la de un oficial á quien ha mandado su jefe á una expedicion más ó ménos arriesgada. Lo único que le tenia un tanto caviloso y un sí es no es resentido, era que Michel hubiese preferido señalarse por sus proezas al lado de Juan Oullier y no al suyo. La noche misma del día en que tuvo lugar el combate del Chene partió Petit-Pierre con algunos caudillos legitimistas del molino que hasta allí les albergara, por no ofrecerles la seguridad debida. Encontrábase el camino á corto trecho de la casa, y gracias á esta circunstancia pudieron ver y oír á los soldados que pasaban con los prisioneros de la accion. Efectuóse la marcha durante la noche; mas

